



Vuelta a la derecha

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN TREJO

engranav@yahoo.com.mx // @adriantrejo



El ultraconservador José Antonio Kast se impuso en las elecciones presidenciales en Chile, derrotando a la izquierdista Jeannette Jara por una ventaja de casi 20 puntos.

Kast es un derechista simpatizante con la dictadura pinochetista; había buscado, en 2017 y 2021, la Presidencia del país andino, hasta que ayer por fin obtuvo la victoria.

Los postulados de Kast, sus promesas de campaña, son similares a los esgrimidos por Donald Trump: combatir la inseguridad (el problema más importante según los chilenos) cerrar las fronteras a la migración ilegal, sobre todo de venezolanos y bolivianos.

No hay tampoco diferencia con los postulados del argentino Javier Milei, otro dogmático de la mano dura en lo económico y lo social.

Latinoamérica parece haberse rendido a los experimentos de la izquierda.

En Honduras, en una elección que sigue en vilo después de dos semanas, el derechista Nasry Asfura encabeza la contienda con el 40.52% de la votación, seguido del centro-derechista Salvador Nasralla, con el 39.20% y muy lejos la candidata oficial, la izquierdista Rixi Moncada con cerca del 19 por ciento.

El año próximo habrá elecciones presidenciales en Costa Rica, Colombia y Perú, países en los que la izquierda también se tambalea.

Será la prueba de fuego y veremos si el continente en pleno da vuelta a la derecha.

• • •

Después del debate en el INE sobre un pretendido madruguet de la presidenta Guadalupe Taddei, de presentar como la propuesta oficial de reforma electoral del instituto, las aguas internas han retomado su cauce.

Hoy, los consejeros del INE, presentarán a la Comisión Presidencial para la reforma electoral, un documento en el que se recogen observaciones y opiniones de los especialistas en la materia, pero no como propuesta legislativa sino como un conjunto "de inssumos técnicos".

Este documento, de acuerdo con funcionarios del INE, busca enriquecer un debate informado sobre la reforma electoral sin sustituir las atribuciones de las instancias responsables del proceso.

Ya veremos en breve si dicha Comisión, encabezada por Pablo Gómez, toma en cuenta el documento o si ya de plano tiene preparado el documento final que será firmado por la presidenta Sheinbaum.

• • •
Muy apapachado por la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, estuvo con el gobernador de Puebla, Alejandro Armenta, quien el sábado anterior rindió su primer informe de labores.

La secretaria de Gobernación destacó la coordinación del gobierno de Armenta con el Federal, lo que, dijo, hace más sencillo "hacer cosas juntos para transformar la vida de los habitantes del estado".

Armenta informó que en los primeros doce meses de su gestión en el estado han disminuido 41% los feminicidios y 10% los homicidios dolosos.

Se invirtieron más 1,200 millones de pesos en seguridad, 1,630 millones de pesos en el campo, se renegoció la deuda heredada por la construcción del Museo Barroco lo que le generó un ahorro de 8,000 millones de pesos al estado.

Se invirtieron mil millones de pesos en 5,000 obras en los municipios más pobres y el estado pasó de ser la principal entidad huachicolera, a ser la que mejores resultados ha entregado en el combate a ese delito.

• • •

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, informó de la detención de una banda de 12 personas dedicada al robo de autotransporte en los estados de México e Hidalgo.

La detención, incluida la de su líder, fue el resultado de una investigación de 5 meses derivada de denuncias de empresarios y operadores de tráileres en carreteras.

Si bien es una buena noticia, faltan otros miles de operaciones similares para reducir el asalto carretero, otro cáncer que azota a este país.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.